
令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.1 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 10日(木) 

午前 

１ 金子 研世 １．選挙公約について 

①「10の 30％政策」の実施時期について。 

②「10の 30％政策」の予算額について。 

③「10の 30％政策」の財源について。 

④観光客 30％アップの比較検証について。 

 ⑤目標とする志摩市の人口について。 

２．磯部ふれあい公園施設改修事業について 

①今後の計画について。 

②選挙公約との整合性について。 

３．買い物弱者について 

 ○救済方法について。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

12月 10日(木) 

午前 

２ 坂口 洋 １．新市長のもとでの財政運営について 

①新しい市長は今後の財政運営についてどう考

えているのか。 

②令和３年度の予算編成に市長の考えはどう表

れるのか。 

２．会計年度任用職員の処遇改善について 

①期末手当の減額で、正規職員と非正規職員の

格差が広がります。市長はどのような判断を

したのか。 

②今回の条例改正で新制度導入前の水準よりも

低い収入状況になるのではないか。 

③市独自で処遇改善の策を考えるべきではない

か。 

３．真珠養殖業の回復策・支援策について 

 ①真珠養殖業の現状をどう把握・認識している

か。 

 ②新しい市長は真珠養殖業の回復策・支援策を

どう考えているのか。 

60 分 市長 

12月 10日(木) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井 研二 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ウィズコロナ、アフターコロナ時代のまちづ

くりについて 

①職種や年代にあわせたＩＣＴ講習会の必要性

について。 

②ワーケーションから地方移住に発展させるた

めの戦略的かつ建設的な取り組みが必要だと

考えますが、市長の考えをお聞かせください。 

 

 

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.2 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 10日(木) 

午前 

３ 松井 研二 ２．重点施策、「教育のチェンジ」の具体的な取り

組みについて 

①原材料を志摩市産とする地産給食について。 

②インターネットやＳＮＳを適切に利用するた

めの講習の実施について。 

③空き施設を活用したプロ技能士学校の開設に

ついて。 

④市内県立高校の活用化支援について。 

上記の４つの具体的な取り組みと効果について

お聞かせください。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 10日(木) 

午後 

４ 西﨑 甚吾 １．市長が掲げる財源確保のための指定管理者制   

  度について 

①市の借金（起債）と預金（基金）の残高は。

また市の借金は、これまで増える一方だった

のか。今後の見通しについても問う。 

②市の負担金と指定管理により年間約 10億円が

市外に流れている。公平性に欠ける指定管理

者制度の抜本的な見直しを行い、財源確保を

行うということについて問う。 

③今回、指定管理業務評価の結果が公表された

施設においては、公平性に欠ける制度の導入

施設かどうかの見解を問う。 

④財源確保のため、市直営事業においては、指

定管理者制度の導入を計画的に確実に実施す

べきですが、市長の見解を問う。 

２．ともやま公園自然体験型施設の管理運営と整 

備状況について 

 ①今年に県が行う南部地域体験教育旅行補助金

の実施内容を問う。 

 ②志摩自然学校の運営業務の方法、コロナ禍の

中での利用状況、運営について現在の事業評

価と早急に取り組む課題等を問う。 

 ③ともやま公園にある県施設と市施設の現在の

状態や管理方法。公園を管理運営する現状の

評価と施設整備にどう取り組むのか。ともや

ま公園管理形態の見直しとして、指定管理者

制度導入を検討・推進のうえで実施するのか

どうかを問う。 

60 分 市長 

担当部長 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.3 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 10日(木) 

午後 

５ 下村 卓也 １．市長公約実現に向けた取り組みについて 

①選挙公約に掲げた財源確保はどの程度達成で

きると考えているか。 

②選挙公約に掲げた 30％政策への課題をどのよ

うに考えているか。 

２．志摩市消防への移行における関係条例の見直

しについて 

①８級制採用の考えはあるか。 

②消防団員の火災時の出場手当ての８時間の時

間的制約を解除する考えはないか。 

３．国庫補助金の水道事業会計への繰り出しにつ

いて 

○国からのコロナ対策における臨時交付金を水

道事業会計に繰り出す考えはないか。 

４．冠水対策について 

①下之郷前川橋東側及び飯浜丸海付近の県道南

勢磯部線の冠水対策を県に要望しているか。 

②市道下之郷線の冠水対策をする考えはない

か。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

担当参事 

12月 10日(木) 

午後 

 

６ 

 

渡辺 友里夏 

 

１．災害時の避難所改善、マンホールトイレの普

及促進について 

①志摩市のマンホールトイレの取り組みの考

え。 

②マンホールトイレを設置するために必要な準

備。 

③用意しているマンホールトイレの数。 

④下水道課と地域防災室は連携しているか。 

⑤バリアフリー対策としても有効と考えるが、

福祉の面からはどう考えるか。 

⑥普及が進まない理由。 

⑦志摩市のマンホールトイレ設置のための計

画。 

２．ＬＧＢＴの取り組みについて 

 ①三重県知事のパートナーシップ制度の導入の

表明を受けての志摩市の取り組みを問う。 

 ②偏見や差別意識をなくすための意識啓発のた

めの志摩市の取り組み。 

 

30 分 市長 

担当部長 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.4 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 14日(月) 

午前 

７ 大西 美幸 １．新しい志摩をつくるための取り組みとは 

 ①給食費無料化に向けての現状の課題につい

て。 

 ・食品ロスとして廃棄処分される一日分の量と

年間の量及びそれらに伴う処分経費は。 

 ・この現状を少しでも改善すべきと考えますが

そのための対策は。 

②少子化対策としての出産祝い金と今後の課題

について。 

 ・出産祝い金について、４人目以降については

どのように考えていますか。 

 ・市内で安全安心に出産のできる環境づくりが

望まれますが市長の見解は。 

③教育と安心の観点から、空き施設の利用につ

いて。 

 ・プロ技能士学校とは具体的にどのような内容

の学校ですか。 

 ・学校以外に独居老人・高齢者世帯専用の安価

で入居できるアパートなどは考えられません

か。 

 ・市内には３ヵ所危険なバス停があると発表さ

れましたが、スクールバスのバス停は安全で

すか。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

12月 14日(月) 

午前 

８ 森 光子 １．子育て支援について 

①給食の無料化の進め方について。 

②子ども食堂支援について。 

２．再生可能エネルギー発電設備の条例について 

○志摩市の自然と市民の暮らしを守る観点か

ら、現在の条例で不十分ではないのかを問う。 

３．ジェンダー平等社会実現について 

○ジェンダー平等についての市長の考えを問

う。 

60 分 市長 

 

12月 14日(月) 

午前 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

中村 和晃 

 

 

 

 

 

１．市長の公約、市民の幸福度 30％ＵＰについ   

  て 

○９月定例会において、市民の実感として暮ら

しやすさは以前よりも減少しているように感

じているとして質問しました。 

  新型コロナウイルス感染症の流行が今後に与

60 分 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.5 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 14日(月) 

午前 

９ 中村 和晃 える地域経済や医療機関への影響や、生活習

慣の変化など、様々な課題も山積しています

が、現時点で市長が考える幸福度アップの施

策について聞きます。 

２．志摩町の防災対策、施策のこれまでの取り組

みと今後の進捗について 

 ○市議会議員となってから、何度となく質問を

してきました。地域の特色上、非常に対応が

慎重とならざるを得ない志摩町ですが、今後

の進捗をスピードアップさせるためにも、こ

れまで検討するとされてきている対策につい

て確認するとともに、今何が足りなくて、必

要とされているのかを聞きます。 

 ・志摩町の孤立する想定と対応について。 

 ・自治会を含めた、町全体での総合的な考え方

や動きへの変換について。 

 ・津波避難タワー建設の重要性について。 

・公助（行政、医療体制）について。 

60 分 市長 

担当部長 

12月 14日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の公約について 

①物産品総合物流センターの開設について問い

ます。 

②ＩＴ企業や５Ｇ関連事業等の誘致について問

います。 

③新しい志摩をつくるための 30％政策への取り

組みについて問います。 

２．市長の施策の考え方や方向性について 

 ①通学路の安全確保について問います。 

 ・通学を妨げる枝の伐採について。 

 ・自動車との接触が危惧される場所の対応につ

いて。 

 ・街灯の無い通学路について。 

 ②福祉について問います。 

 ・地区内での移動手段について。 

 ・手話言語条例の制定について。 

 ③防災対策について問います。 

 ・避難所を含めた複合施設の高台移転について。 

 ・大規模災害を想定した協定について。 

 

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.6 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 14日(月) 

午後 

10 井上 幹夫  ④市の主幹産業である観光について問います。 

 ・公衆トイレについて。 

 ・多徳島の利活用について。 

 ・横山の展望台までの交通手段について。 

 ⑤観光を下支えする第一次産業について問いま

す。 

 ・獣害対策について。 

 ・第一次産業の支援について。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 14日(月) 

午後 

11 野名 澄代 １．観光協会について 

 ①目的と役割。 

 ②役割を果たしているか。 

２．スポーツコミッションについて 

 ○スペイン視察の成果。 

３．観光戦略とコロナ対策について 

 ①観光戦略を具体的に。 

 ②観光客受け入れによるコロナ拡大の懸念と対

策について。 

60 分 市長 

担当部長 

12月 14日(月) 

午後 

12 濱口 卓 １．プレミアム付商品券について 

 ○志摩市プレミアム付商品券の取扱いについて

問う。 

 ・第２次販売プレミアム付商品券を抽選とした

理由と内容及び結果について。 

 ・財源充当の考え方について。 

２．学校現場の新型コロナ感染症対策について 

 ○教育現場への新型コロナウイルス感染症対策

の提言に対する取り組みについて問う。 

 ・提言に対する実施状況等について。 

３．ごみ収集の課題について 

 ○資源・粗大ごみ収集の現状と課題について問

う。 

 ・資源ごみの収集の実績と課題について。 

 ・粗大ごみ戸別収集の実績と課題について。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

12月 15日(火) 

午前 

 

 

 

    

13 

 

   

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

１．志摩市小中学校の図書室の利用は向上してい

ますか 

 ①近年の学校図書館の利用状況は。 

 ②学校司書の必要性は。 

 ③小中学校の学校司書配置の現状は。 

 ④今後の対応は。 

60 分 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.7 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 15日(火) 

午前 

13 小河 光昭 ２．志摩市小中学校の２０２０年度の修学旅行に

ついて 

 ①各学校の修学旅行の行き先は。 

 ②行き先の決定はどのようになされたのか。 

 ③子どもたちの反応は。 

 ④他市からの志摩市修学旅行受け入れの実績

は。 

 ⑤卒業生の思い出作りの検討はされたか。 

３．志摩市のきれいな海を大切に、生活排水処理

施策について 

 ①県から志摩市へ浄化槽の権限移譲は進んでい

るのか。 

 ②志摩市の浄化槽、下水道地区の台帳整理はど

うなっていますか。 

 ③らくらくプロジェクト方針の協議はどうなっ

ていますか。 

60 分 市長 

担当部長 

12月 15日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田 俊基 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の所信表明から、教育に関する方針の確

認。 

 ①給食の無料化について。 

 ・現在、給食を提供する子どもたちの人数と、

今年から既に無料化が実施されている状況を

確認いたします。また、各家庭が負担する給

食費と年間総額はいくらになりますか。 

 ・この無料化は、どういう段階を経て、いつ頃

実現するのですか。 

 ・給食費の無料化を実施するとき、市が負担す

る給食センターなど一連の年間経費総額はい

くらですか。 

 ②給食の原材料を志摩市産にする考えについ

て。 

 ・志摩市産とする原材料はどのようなものです

か。 

 ③空き施設などを活用したプロ技能士学校の開

設を目指す、としていますが、具体的にご教

示ください。 

 ④市内の２つの県立高校の活性化を図る事業に

取り組む、としていますが、詳しくご教示く

ださい。 

40 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 
                             No.8 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 15日(火) 

午前 

 14 前田 俊基 ２．市長の所信表明から、企業誘致について 

 ①企業誘致支援を実施する、としていますが、

企業誘致に対し、どのようなアイデアを持っ

ていますか。 

 ②企業誘致担当セクションを設ける考えはあり

ますか。 

③成果を公表していきますか。 

３．獣害対策について 

 ○獣害対策事業について、志摩市の害獣捕獲駆

除の現状からみた、今後の対策について。 

 ・改めて、有害獣の捕獲状況を教えてください。 

 ・市民からの捕獲駆除要請は、現在どのくらい

出ていますか。 

 ・イノシシ用捕獲檻は、足りていますか。 

 ・獣害対策補助金は継続されますか。 

40 分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 


